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Genas, le 13/03/2023 

À l'attention de M. Le Maire de Genas et son conseil municipal, 

 

 

Madame, Monsieur,  

 

Nous avons pris connaissance de votre courriel en date du 24/02/2023, et nous vous 
remercions de l’attention que vous avez portée à notre courrier initial relatif au devenir des 3 
platanes de la cour de l’école élémentaire Joanny Collomb. 

 

Nous reconnaissons le travail réalisé par la mairie en ce qui concerne la démarche durable et 
écologique du projet, détaillée dans votre courrier (chauffage par géothermie, ossature des 
nouveaux bâtiments principalement en bois…). Nous saluons aussi les diverses plantations 
d’arbres que vous citez dans le cadre du projet, et sur notre commune. 

 

Concernant l’objet de notre demande : nous notons qu’en 2022, à Genas, sur la période 
scolaire, la température à l’ombre a excédé les 30°C pendant 16 jours d’école. Les projections 
de températures sur la région lyonnaise sont en hausse pour les prochaines années. Les 
enfants seront donc exposés de plus en plus fréquemment à de fortes chaleurs pendant 
qu’ils sont à l’école. Par ailleurs, les arbres permettent aussi aux enfants de s’abriter des 
rayons du soleil hors période caniculaire. 

 

Un constat a été fait par l’ensemble des parents et enfants présents à la kermesse de l’école 
le 25 juin 2022, et les années précédentes : dans la cour des grands, malgré les barnums et les 
petits arbres en pots, il faisait une chaleur difficilement supportable. En revanche, dans la cour 
des CP-CE1, sous les platanes, les activités de la kermesse ont pu se dérouler agréablement 
toute l’après-midi. Nous avons pu confirmer ce que nous disaient les élèves : dans une cour 
d’école, il fait trop chaud l’été s’il n’y a pas d'arbres de grande envergure pour l’ombrager. 
Précisons qu’un préau protège des rayons du soleil, mais pas de la chaleur. 
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Les photos suivantes illustrent bien notre propos. Les 3 platanes actuels ont une envergure 
importante et un feuillage dense, et sont donc capables d’ombrager une grande surface de 
cour, tout en ayant une emprise au sol très limitée. 

            

 

Votre courrier indique que les 3 platanes ne peuvent pas être conservés car ils “[créeraient] 
l’inconfort d’une toute petite cour de récréation, enfermée au pied de 3 arbres et ceinte de 
bâtiments”. Puis il est précisé que “17 arbres seront plantés dans le cadre du projet”. Devons-
nous comprendre qu’il n’y aura aucun arbre d’envergure dans la cour, parce qu’elle serait trop 
petite sinon ? Quel est alors le projet prévu pour les 17 nouveaux arbres : est-ce qu’il s’agira 
d’arbres de petite envergure, ou alors est-ce qu’ils seront plantés ailleurs que dans la cour ? 
Et dans ce cas, quel serait le bienfait pour les enfants dans l’école ?  

 

 

Sur le site de la Ville de Genas, nous avons consulté 
l’article concernant la végétalisation de l’école 
maternelle Nelson Mandela (photo ci-contre). Les arbres 
plantés ne répondent pas au besoin de protéger les 
enfants de la chaleur et des rayons du soleil cet été. Il 
nous semble donc important, pour Joanny Collomb, 
qu’un travail de co-construction sur la végétalisation de 
l’école soit réalisé avec les parents d’élèves qui le 
souhaitent. 
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D’autre part, sauf erreur de notre part, l’information de coupe des 3 platanes n’a pas été 
communiquée, ni sur l’affichage public devant l’ancienne pharmacie, ni sur le site genas.fr, ni 
dans le Genas Mag. Ainsi, de nombreux genassiens avec qui nous avons échangé, de vive voix 
ou au travers des commentaires de notre pétition, ont tristement découvert le projet 
d’abattage des 3 arbres. À ce titre, plusieurs genassiens ont souligné que ces 3 arbres, qu’on 
retrouve déjà sur des photos datant de 1945, font tout autant partie du patrimoine 
communal de Genas que le bâtiment historique de l’école élémentaire. 

 

Enfin, à plusieurs reprises en Conseil d'école de Joanny Collomb, les représentants de parents 
d'élèves et les équipes éducatives ont alerté la mairie sur l'absence d'ombre dans la cour des 
grands (CE1 à CM2), ce qui est problématique pour les enfants les journées chaudes. À titre 
d'exemple, certains enfants s'abritent alors sous la table de ping-pong, d'autres ne veulent pas 
aller en récréation car ils ont trop chaud. Il est surprenant dans ce contexte de décider de 
couper les arbres de la cour voisine, la cour des CP-CE1 où sont localisés les 3 platanes. 

 

Le bien-être des enfants genassiens et du personnel éducatif est notre priorité : nous 
voulons qu’ils soient protégés des chaleurs et des rayons du soleil dans leur cour de 
récréation.  

Quelle réponse pouvez-vous apporter à notre problématique du bien-être des enfants dans 
leur cour d'école, qui nous semble être de l’ordre de la santé publique ? 

Dans votre courrier, vous nous proposez de nous recevoir à la mairie. Nous serons ravis 
d’accepter ce temps d’échange, s’il peut permettre de sauver les platanes. Si le projet n’a pas 
vocation à évoluer malgré notre demande, une réponse par mail aux questions présentes dans 
ce courrier sera suffisante et moins chronophage pour tous. 

Enfin, nous nous permettons de vous faire part de notre déception d’avoir à nous mobiliser 
sur un tel sujet dans une ville comme Genas, qui met en avant son label Ville Amie des Enfants. 

Nous vous remercions de l'attention que vous porterez à notre mail. 

Dans l'attente de votre retour, nous vous prions d’agréer, Madame, Monsieur, l’expression de 
nos salutations distinguées. 

Le collectif Sauvons les Platanes de Joanny Collomb 


